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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO 
CIUDADANO DE DERECHO DE LOS ANIMALES. 

 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las trece horas con treinta minutos del día diecisiete de octubre 
del año dos mil doce, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 
1014, interior del Paseo de San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en 
los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código 
Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo 
ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS 
 

Leticia Gallardo de Tovar. Presidenta del Consejo del Derecho de los 
Animales. 

M.V.Z. Norma Alejandra Valderrama Arciniega. Consejera Suplente de la Dra. Irma Gómez 
Castañeda. 

Alexa Cabrera Villa. Consejera Suplente de la Sra. Luz Patricia Santiago 
Osorio. 

Sra. Patricia Rojas Gamboa Consejera Suplente de Lic. Elza Balcázar Z. 
Sra. Anne Proost Willemyns Consejera.  
Martha Verónica Aguilar Maldonado. Consejera. 
Sra. Rocío de la Torre Vargas. Consejera. 
Sra. Baerbel Fiebig. Invitada. 
Lic. Verónica Fernández Martínez. Consejera. 
Guadalupe Leticia Ramírez López. Consejera. 
Mariano Munguía Torres. Consejero. 
M.V.Z. Patricia Ivonne Carrasco Sosa. Consejera. 

 
AUTORIDADES E INVITADOS  

 
Mtra. Denise Costes Intriago. Presidenta del Consejo de Participación Ciudadana, 

Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo. 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena. Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana. 
 
Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria correspondiente al mes de octubre de 2012, bajo el 
siguiente: 

ORDEN DEL DÍA  
 

1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. 
Definición de Temas Pendientes. 

a. Misión, Visión del Consejo. 
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b. Encargados de las Comisiones y Subcomisiones. 
i. Comisión de Educación. 
ii. Comisión de Medio Ambiente. 
iii. Comisión de Aplicación Legislativa. 

1. Subcomisión de Mejoras al Reglamento (Leticia Tovar). 
2. Subcomisión de Corridas de Toros (Rocío de la Torre). 
3. Subcomisión de Denuncias  (Verónica Fernández). 
4. Subcomisión de Regulación de Clínicas Veterinarias y Tiendas de 

Mascotas. 
iv. Comisión de SOS para animales que sufren (Ivonne Carrasco). 
v. Comisión de Comunicación Social. 

4. 

Reporte de Actividades de las Comisiones y Subcomisiones. 
c. Comisión de Educación. 

i. Taller sobre Educación WSPA. 
ii. Análisis del Proyecto con FRYDA. 

d. Subcomisión de Denuncias. 
i. Asistencia a la Sesión Ordinaria de la Comisión de Servicios Públicos. 

1. Rastro TIF. 
2. Estancia Canina. 
3. Denuncias  atendidas en el Municipio. 

ii. Asistencia a la Reunión de Protectoras de Animales para uniformizar el Proceso 
de Denuncia. 

e. Comisión de Comunicación Social. 
i. Inauguración de la Estancia Canina. 
ii. Celebración del Día Internacional del Combate contra la Rabia. 
iii. Firma del Convenio EXE-WSPA. 

5. Presentación de Formatos para reportes de los Consejos Ciudadanos. 

6. 

Asuntos Generales. 

• Evento de CEFUTREMA: Primera Conferencia Internacional sobre Esterilización de 
Mascotas Caninas y Felinas, el Jueves 18 a las 8:30 A.M en el Auditorio Julio 
Glockner. 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 

• Definición del orden del día de la siguiente sesión ordinaria.  
 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 
Leticia Gallardo de Tovar.- Dio la bienvenida a las consejeras y los consejeros, declaró quórum y dio 
apertura a la sesión.  
  

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
Leticia Gallardo de Tovar.- Dio la bienvenida a la Mtra. Denise Costes Intriago, actual presidenta del 
Consejo de Participación Ciudadana. 
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Mtra. Denise Costes Intriago.- Se presentó, agradeció a todos e informó sobre el proceso de elecciones 
del nuevo presidente. Informó que se esta revisando el Capítulo 8 del COREMUN. Invitó a todos los 
consejeros enviar propuestas, a través del formato de propuestas de reforma al capítulo 8 del COREMUN.  
 

DEFINICIÓN TEMAS PENDIENTES. 
 

Leticia Gallardo de Tovar.- Comentó que no ha recibido correcciones respecto a la misión y visión 
presentado previamente.  
Pasó al establecimiento de los representantes de las comisiones y subcomisiones: 
 

1. Comisión de Educación, encargada: Martha Verónica Aguilar Maldonado. 
2. Comisión de Medio Ambiente, encargada: Anne Proost Wyllemims. 
3. Subcomisión Mejoras al Reglamento, encargada: Leticia Gallardo de Tovar. 
4. Subcomisión Corrida de Toros, encargada: Rocío de la Torre Vargas. 
5. Subcomisión Denuncia de Maltrato Animal, encargada: Verónica Fernández Martínez. 
6. Subcomisión Regulación de Clínicas Veterinarias, encargado: Alejandro Reynoso Palomar (por 

confirmar). 
7. Comisión S.O.S. para animales que sufren, encargada: Patricia Ivonne Carrasco Sosa. 
8. Comisión de Comunicación Social, encargada: Alexa Cabrera Villa. 

 
M.V.Z. Norma Alejandra Valderrama Arciniega.- Propuso que, a través de la revista “Pets Life”, la cual 
está asesorando, se tendría un medio de difusión para las acciones del consejo. 
 
Leticia Gallardo de Tovar.- Explicó que se debe analizar el objetivo final de la revista, y dependiendo de 
ello, tomar la decisión de colaborar o no. 
 

REPORTE DE ACTIVIDADES DE COMISIONES Y SUBCOMISIONES 
 

Leticia Gallardo de Tovar.- Propuso que en la sesiones se presente un resumen de las actividades y 
acciones tomadas por cada comisión, para llevar un registro y facilitar el acceso a la información; además 
de la elaboración del reporte de actividades anuales del Consejo. Dijo que la Comisión de Educación, 
participó en un taller sobre educación impartido por la WSPA, y entregó los reconocimientos 
correspondientes a los participantes. Explicó que la subcomisión de Denuncia de Maltrato Animal, asistió a 
la sesión ordinaria de la Comisión de Servicios Públicos, para la explicación de los cambios al rastro 
municipal, que busca ser Tipo Inspección Federal (TIF), y se abordó el tema de estancia canina. 
 
Sra. Rocío de la Torre Vargas.- Habló sobre el trato deshumanizado hacia los animales  enfermos y 
fallecimiento en el antirrábico y que no se están llevando a cabo las medidas correctamente. 
 
Leticia Gallardo de Tovar.- Dijo que es conveniente anotar formalmente al MVZ Arturo Gutiérrez Galván, 
del Departamento de Control Animal, para que los consejeros con el perfil, certifiquen que las acciones se 
está llevando adecuadamente. 
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Lic. Verónica Fernández Martínez.- Explicó el proyecto con FRYDA, el cual consiste en realizar jornadas 
de salud completas para perros y gatos en colaboración con la Universidad Interamericana, UDLA y BUAP; 
y fundaciones como Levantando a México y Dejando Huella. Se iniciará el sábado 10 de noviembre, en la 
colonia Santa Cruz Guadalupe en la Junta Auxiliar de Romero Vargas, perteneciente al distrito 9; con el 
objetivo de realizar dos jornadas mensuales en diversos lugares.  Se aceptan donaciones. 
 
M.V.Z. Norma Alejandra Valderrama Arciniega.- Presentó la filosofía que define a la revista Pets Life. 
Propuso ponerse de acuerdo con los editores de la revista para trabajar la campaña en contra del maltrato 
animal. 
 
Leticia Gallardo de Tovar.- Preguntó si la revista tiene costo, es gratuita o tendrá ganancias de los 
patrocinadores. 
 
M.V.Z. Norma Alejandra Valderrama Arciniega.- Informó que la revista se soportará con la publicidad 
encontrada en la misma y con respecto al Consejo, no existiría intercambio monetario. 
 
Sra. Rocío de la Torre Vargas.- Comentó que sería interesante promover la adopción de los animales a 
través de la publicación de las fotos del adoptado y adoptador. 
 
Leticia Gallardo de Tovar.- Aclaró que se debe ser congruente con los objetivos del Consejo y la filosofía 
de la revista, por lo que se debe analizar si es conveniente colaborar.  La sociedad necesita educación, 
iniciando en la diferenciación de los animales que son mascota y los que no, hasta evitar el maltrato animal. 
 
M.V.Z. Norma Alejandra Valderrama Arciniega.- Propuso trabajar con los editores de la revista y unificar 
criterios, a través de la Comisión de Comunicación Social. 
 
Mariano Munguía Torres.- Preguntó sobre la situación actual de los albergues en función del plan de 
contingencia; de igual forma, acerca de la presencia sobre la autoridad para el seguimiento de las 
denuncias en función del maltrato animal. 
 
Leticia Gallardo de Tovar.- Explicó que los albergues siguen en pie para todos los animales de 
producción, bajo responsabilidad de la Secretaría de Desarrollo Rural; con respecto a los albergues de 
mascotas, Dejando Huella, está trabajando en un proyecto sobre tenencia responsable de mascotas, que 
incluye registro y albergue de las mismas. Agregó que con respecto a la autoridad, no se hizo la cita por la 
falta de propuesta de la Comisión de Denuncia. 
 
Sra. Anne Proost Willemyns.- Propuso a la Comisión de la Ecología: Visitar el Eco Parque Metropolitano y 
el Paseo del Atoyac, con el fin de colocar anuncios anti maltrato animal. Visitar Paseo del Atoyac y el nuevo 
Parque de los Fuertes para promover la adopción. Propuso interactuar con el Consejo de Ecología para 
coordinarse en actividades que beneficien a ambos. 
 
Leticia Gallardo de Tovar.- Propuso trabajar con la Secretaría del Medio Ambiente Estatal en el manejo de 
compostas en los parques ecológicas, generadas a raíz de los popostero (sic). 
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Sra. Baerbel Fiebig.- Preguntó sobre el seguimiento  de denuncias, y aprovechar el bazar del sábado 1 de 
diciembre para la entrega de un tríptico promocionando el procedimiento. 
 
Leticia Gallardo de Tovar.- Replicó que se debe realizar en conjunto con las ONG, la propuesta para este 
procedimiento y presentarlo. 
 

ASUNTOS GENERALES. 
 

Leticia Gallardo de Tovar.- Invitó a todos al evento de CEFUTREMA, Primera Conferencia Internacional 
sobre Esterilización de Mascotas Caninas y Felinas, el jueves 18 de octubre a las 8:30 horas, en el 
Auditorio Julio Glockner. 
 
Martha Verónica Aguilar Maldonado.- Comentó sobre la esterilización masiva, el sábado 20, en  San 
Felipe Hueyotlipan. 
 

ACUERDOS. 
 

1. Se estableció que el lunes 22 de octubre se hará la revisión de la misión y visión del Consejo. 
2. Se acordó presentar en la siguiente sesión, del 21 de noviembre de 2012, el procedimiento de 

denuncia del maltrato animal (Subcomisión de Denuncia de Maltrato Animal), con la presencia del 
Mtro. Manuel Alonso García. 

3. Se acordó, reunirse con los editores de la revista Pets Life, el próximo martes 23 de octubre, para 
la unificación de criterios. 

4. Hablar con el MVZ Arturo Gutiérrez Galván para la certificación y proceder en la supervisión del 
sacrificio humanitario, en los centros de control animal. 

 
Leticia Gallardo de Tovar.- Agradeció a todos la participación y finalizó la sesión. 


